
　2020年になりました。今年は子年。漢書では「子」
は「増える」を意味する「孳」（し）で、植物が子孫を増
やそうと成長し始める種子の状態を表すと言われて
います。少子化著しい今の日本。今年こそ、子どもを
産みたい、子どもは宝だと思える年にしなければと
感じます。
　今年は私の孫も小学校に入学をします。そして私
は50代最後の年となります。環境活動家グレタさん
が言うように、地球環境そのものを守るための行動
を日々していかねばなりません。頑張ります。
　昨年は中村哲さんが殺されてしまいました。中村さ
んを熊本にお呼びして講演会を開いた時、たくさん
の方々に来ていただきました。国境なき医師団として

て活動されている中で、「薬や医療ではどうにもなら
ない、水、そしてその水に育まれる食料こそが命を守
る。」と砂漠に用水路を建設する事業を進められまし
た。アフガニスタンでは棺を大統領が担ぎました。民
のために命のために行動された中村哲さんの「武器
でなく　命の水を」の言
葉をそれぞれがしっかり
と受け継いでいかねばと
思います。
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ご挨拶

11月 定例議会報告

　１１月議会では補正額24億円の増額補正となりま
した。内訳は予算震災分として阿蘇熊本空港創造的
復興推進事業に２億5800万円、大雨台風災害分と
して探検道路維持修繕分２億8700万円、その他養
豚場野生動物侵入防護策緊急支援事業に３億7700
万円、オリンピックパラリンピックキャンプ誘致推進事
業に２億2200万円、県人事委員会勧告での職員給
与改定などです。
　私学も無償にと高校生自ら署名を届け請願された

私学助成請願は総務委員会で不採択となりました。
本会議でもその不採択に賛成多数でした。とても悲
しい現実でした。
　議員提案の意見書は私たちくまもと民主連合が出
した「地域医療を守り、公立病院等の維持・存続を守
る意見書」は与党の反対多数で残念ながら不採択で
した。
　今後も地域医療を守るために活動を続けていき
ます。

2020年もどうぞよろしく
お願い申し上げます。



怒りの熊本集会　政治・税金の私物化　桜を見る
会を糺す！

熊本北合志警察署に行きました。ユ
ニバーサルデザイン、女性職員や女
性来庁者が安心できる警察署です。 拉致被害者を救う署名活動。もうタイムリミット！

自動車関連の組合員の方々へ県
政報告。学校の部活動や１８歳成
人などについて質問や要望を受
けました。

岩田とも子の
政治活動

定時制・通信制高校は今県下に８校あり
ます。昔は経済的な理由での就学生が多
かったのですが、今は、全日制に入学後、
退学後の転学先となっています。生徒の数
も減っていますが、なくてはならない学校
です。存続を訴え続けたいと思います。

諫早湾干拓事業での有明海奥部の環境
変化について、そして諫早湾開門訴訟に
ついてです。潮受け堤防締め切りの後から
有明海では赤潮が頻繁に発生しています。
しかし、富栄養化は進んでいないという不
思議なことが起きています。これは潮受け
堤防が潮流を変化さ
せたことによります。
訴訟が乱立している
のは確定した開門判
決に従わない不誠実
な姿勢があるからで
す。失ってからでは遅
いのに・・・

気になる大切なこと　委員会では教職員の不祥事に関わる件での、教育
長の謝罪から始まりましたが、不祥事は起こる背景を
しっかりと見ていくべきです。
　また、「熊本県教育委員会の点検及び評価報告書」
が提出されました。
　全国学力調査について委員から平均点の低下と
地域間格差について質問がなされました。各地の教
育事務所と教育委員会がもっと力を入れて欲しいと
いう意見でした。私は、地域間格差は環境の格差であ
ること、読書量や食事（朝ごはんをとっているか等）が
大きいことを訴えました。「学力」について議員それ
ぞれの考えがあるので、県教委は点数だけではない
ということを明確にしてほしいと思います。
　警察関連では、ながら運転の罰則強化について説
明がありました。違反内容は変わりませんが、罰金は
これまでの6000円から１万8000円となります。
　私からは信号機のない横断歩道で人が渡ろうとし
てるにも関わらず停止する車が少ないのではと質問
しました。JAFの調査で（定点２箇所）熊本県は全国
的に見ても止まらない車が多いとの結果でした。停
止率１１％という結果だそうです。県警では県内の調
査も行うとのことです。また、街中の花畑交番の老朽
化とバリアフリー化についても尋ねました。インター
フォンをつけて対処をしていくと報告がありました。

教育警察常任委員会報告

保護猫きょう
だいもすくすく
育っています。
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